

Yeshúa y sus enseñanzas

Mateo 3 y 4 El reto de la obediencia

Yeshua abre su ministerio diciendo las siguientes palabras:

Mateo 3:15.- 15 Pero Yeshua le respondió: **Deja ahora, porque así conviene que cumplamos toda justicia.**

Y esto se lo dice a Juan el bautista que se estaba resistiendo a Bautizarle porque Juan el Bautista consideró y es obvio que el Cordero de Dios que quita el pecado del mundo como el mismo lo presentó no tenía de qué arrepentirse, él era sin mancha, para poder ser el Cordero del sacrificio, para poder ser el Cordero de Dios que quita el pecado del mundo, tenía que ser un Cordero sin defecto, así que ¿Cómo podía conciliar Juan el bautista en su mente poder llevar a cabo ése bautismo de arrepentimiento ya que eso es lo que él estaba predicando, si Yeshua no tenía de qué arrepentirse y ante ésa oposición, ante ésa declaración que le hace: “Yo necesito ser bautizado por ti ¿y tú vienes a mí?” y la respuesta de Yeshua fue: ***Deja ahora, porque así conviene que cumplamos toda justicia.***

Recordemos que Juan está llamando al arrepentimiento a las multitudes y muy especialmente a los líderes de la nación de Israel, a los líderes de la política de la religión que estaban viniendo a su bautizo diciendo: por si las dudas, por si éste sería el Elías que había de venir, por si éste es el que va a inaugurar el reino del Mesías, por si las dudas vamos a ir a su bautizo para librarnos del juicio venidero; sin embargo Juan les decía a todos éstos líderes religiosos, líderes políticos que venían a su bautizo: *“Generación de víboras, quien les enseñó a huir de la ira venidera” piensan en su corazón diciendo: “Tenemos a Abraham por padre porque Dios puede hacer hijos de Abraham de éstas piedras”* entonces Juan el bautista estaba en el río Jordán, en un lugar que tradicionalmente está muy cerca de Jericó, es un lugar que se llama Betábara, que significa **“El lugar del cruce”** el lugar donde cruzó el pueblo de Israel cuando entró a la tierra prometida y ahí estaba bautizando Juan, llamando al pueblo de Israel al arrepentimiento porque el pueblo de Israel se había corrompido, las autoridades del pueblo de Israel estaban ya confabuladas con los romanos y habían caído en el engaño del poder, de las riquezas de lo que éste mundo puede ofrecer, habían caído en ése engaño y habían dejado la obediencia a la Palabra de Dios, habían dejado de confiar y de depender únicamente en Dios para su supervivencia y ya estaban confiando en los hombres, en los romanos, en el “César” y estaban dejando de cumplir su propósito como una nación que enseña la ley de Dios a todas las naciones, así es que Juan les está llamando al arrepentimiento, les está llamando a volver al pacto, les está llamando a volver a las instrucciones dadas por Moisés, a la doctrina de los profetas y les está llamando a regresar,, sin embargo, en realidad, la respuesta de algunos líderes del pueblo solamente es a nivel religioso, no está haciendo una respuesta sincera, Juan lo sabe, Juan lo discierne y es por eso que les dice *“generación de víboras”* es decir que solamente tratan de huir del fuego pero no es que haya un genuino arrepentimiento.

Entonces, el llamado que está haciendo Juan el Bautista, es a despojarse de toda distracción que éste mundo te pueda ofrecer, de todo el afán de las riquezas, de la vanagloria de la vida, despojarte de todas esas cosas y venir a la sencillez de la obediencia de la Palabra de Dios,

ése es el llamado que está haciendo Juan el bautista y está recordándole una vez más al pueblo de Israel su origen, su origen cuando salió de Egipto en donde eran esclavos y que fueron llamado a libertad, pero ésa libertad vendría 50 días después de que salieron de Egipto, cuando vino el día del pentecostés y estaban en el monte Sinaí, ahí se les dio la clave para ser libres, en el monte Sinaí, después de que salen de Egipto justamente durante la fiesta de Pentecostés, se les dan Palabras de libertad, se les declara como un pueblo independiente, como un pueblo libre de la esclavitud y se les dan Palabras de vida, palabras de libertad, ésas palabras de libertad que se les dan en el monte Sinaí es la ley de Moisés, los diez mandamientos y todos los mandamientos que le fueron revelados a Moisés y que él le daría al pueblo de Israel con el propósito de que fuera una nación santa, una nación de reyes, de sacerdotes, de gente santa, de gente libre, de gente que obedeciera la perfecta ley de Dios en la cual hay libertad, la perfecta ley de la libertad como le llama Santiago;

- *Santiago 1.- 25 Mas el que mira atentamente **en la perfecta ley, la de la libertad**, y persevera en ella, no siendo oidor olvidadizo, sino hacedor de la obra, éste será dichoso en lo que hace.*

Ése era el llamado de Israel, ser libre, sin embargo nos encontramos en la época de Juan, con un pueblo que está en la esclavitud, que está esclavizado por el imperio romano debido a haber desobedecido el pacto, debido a haber desobedecido la ley y una vez más está bajo esclavitud, una vez más dicho alegóricamente volvieron a Egipto, volvieron a desconfiar de la Palabra de Dios y ahora están dependiendo de las palabras y las leyes de los hombres y es por eso que Juan el bautista les está llamando a libertad, les está llamando a independencia otra vez, les está llamando a venir nuevamente a las palabras de vida y el agua es un recordatorio del cruce del mar rojo, también es un recordatorio del río Jordán cuando Josué con el arca donde estaba representada el pacto y cruzan el río Jordán en la entrada a Jericó y a la tierra prometida, es un recordatorio de eso, Juan les está haciendo recordar su origen, su destino, su propósito como nación y en ése lugar donde les está recordando todas esas cosas aparece el Cordero de Dios, aparece aquel tipo del Cordero de la pascua, así como se requirió de la sangre de un cordero para sacarles de Egipto, ahora se requerirá de la sangre de otro Cordero ya no para sacarles de Egipto, sino de todas las naciones como está escrito en la profecía de Jeremías capítulo 16;

- *Jeremías 16.- 14 No obstante, he aquí vienen días, dice YHWH, en que no se dirá más: Vive YHWH, que hizo subir a los hijos de Israel de tierra de Egipto; 15 sino: Vive YHWH, que hizo subir a los hijos de Israel de la tierra del norte, y de todas las tierras adonde los había arrojado; y los volveré a su tierra, la cual di a sus padres.*

Éste Cordero sacará a su pueblo Israel de todas las naciones, de las leyes de todas las naciones, para traerles a la libertad de la Palabra de Dios, a la obediencia a la Palabra de Dios y conoceréis la verdad y la verdad os hará libres.

Así que aparece Yeshúa que no tiene nada de qué arrepentirse, Yeshúa es el nombre hebreo del nombre Yesuha, es el nombre que implica su función que es salvar a su pueblo, Él salvará a su pueblo de sus pecados, y es obvio que él no tiene de qué arrepentirse y es por eso que Juan se opone diciéndole: “Yo necesito ser bautizado por ti ¿Y tú vienes a mí? Y con las palabras que le contesta Yesuha, le da a entender por qué razón él tiene que llevar a cabo eso, le dice: **Deja ahora, porque así conviene que cumplamos toda justicia.** Aquí la palabra justicia en hebreo es la palabra tzedaká, que tiene que ver con ése atributo de Dios de revelar lo que él es, la justicia es ésa **virtud de Dios de dar** a cada quien lo que es justo, lo que merece y ésa justicia de Dios, también está escrito, también el apóstol Pablo lo escribió en su carta a los romanos, la justicia de Dios se revela por fe y para fe, la justicia de Dios se revela en Yesuha de Nazaret, en él se revela la perfecta virtud de una persona que vive

completamente apegado a la Palabra de Dios. Ahora bien, ¿Por qué conviene que Yesuha de Nazaret lleve a cabo ésta purificación? Porque no hay justo ni aún uno, entonces conviene que él lo haga porque no hay justo ni aún uno, en apocalipsis estudiamos una visión que tuvo el apóstol Juan donde se le dice y donde él mismo se da cuenta que no hay nadie que sea digno de desatar los sellos de un libro que se le muestra y que representa los mandamientos, ¿Quién es digno de revelar la Palabra de Dios? ¿Quién es digno de mostrar el significado perfecto de la Palabra de Dios? Y dice la escritura que no se halló a ninguno digno, no hay ningún ser humano que haya sido justo, no hay ninguno justo, no hay nadie que haya cumplido al pie de la letra la Palabra, por cuanto no ha habido nadie justo, nadie capaz de cumplir y demostrar con su vida la vida de acuerdo a las palabras de Dios y por cuanto no hay nadie, entonces conviene que alguien tome el lugar de los injustos, conviene que el justo venga y tome el lugar de los injustos para llevarnos a Dios, así que nos convenía, por eso era conveniente el Cordero Sustituto, era conveniente que alguien repitiera la historia del pueblo de Israel, pero que repitiera la historia ahora de una manera perfecta, era necesario que alguien restaurara el pecado del primer Adán, era necesario que alguien restaurara lo que se perdió con el primer Adán, lo que se perdió a nivel nación con el pueblo de Israel y él va a restaurar completamente tanto el pecado del primer Adán, como el pecado del pueblo de Israel, así que el justo por los injustos, de manera que él al llevar a cabo ésta purificación, aunque no tuviese en sí de qué arrepentirse, él va a representar una vez más a Adán y luego a toda la humanidad en virtud de que se está identificando con toda la humanidad que desciende de Adán y al mismo tiempo está identificándose con el pueblo que se apartó del pacto, está identificándose con el pueblo que transgredió, que pecó y que está tomando él su lugar para ser la cabeza y el modelo perfecto en el cual Dios va a justificar a toda la humanidad y a todo el pueblo de Israel... **Deja ahora, porque así conviene que cumplamos toda justicia.** Les comentaba que ésta palabra justicia que es Tzedaká, también es la misma palabra que se utiliza en lo que se le da a los pobres, lo que se traduce en el nuevo testamento como “limosna” en el nuevo testamento Yesuha mismo instruyó que cuando des limosna, que no sepa tu izquierda lo que hace tu derecha, es decir, hazlo en lo oculto, a escondidas y tu Padre que ve en lo secreto te recompensará en público; la palabra “limosna” en hebreo es la palabra “tzedaká”. Esto es el atributo de manifestar la bondad de Dios, lo más justo es que si tú y yo recibimos bondad de parte de Dios, lo más justo es que si tú y yo recibimos de parte de Dios generosidad, benevolencia, provisión del Creador del universo, lo más justo es que demos de gracia lo que de gracia hemos recibido, lo más justo es que ayudes a alguien sin hacer tanto alboroto, sin hacer tocar trompetas, sin que te pongan una placa de cuán generoso eres, que lo hagas en silencio ya que el Creador de los cielos y la tierra, todos los días nos da. Hace que salga su sol tanto para justos e injustos, nos da alimento, nos da oxígeno, nos da todo lo necesario y no se está tratando de auto exaltar, simplemente lo da gratuitamente a todos los que lo necesitan, entonces si tú y yo estamos recibiendo de él, lo más justo es que demos a los demás, de manera que Yesuha está manifestando ésa bondad, ésa generosidad del Creador del universo al darse así mismo por los demás, él está siendo el ejemplo máximo que todos tenemos que seguir, dar de gracia lo que de gracia hemos recibido.

Inmediatamente después de qué lleva a cabo éste acto sublime de humildad, inmediatamente después de que él se identifica a pesar de que jamás hubo engaño en su boca, a pesar de que jamás cometió pecado, a pesar de que como dijo el apóstol Pablo él es a imagen de Dios, él no consideró el ser igual a Dios como cosa que aferrarse sino que se despojó a sí mismo tomando forma de siervo hecho semejante a los hombres, después de éste momento sublime de humildad, es éste momento en el que una voz del cielo se escucha que dice: **“ÉSTE ES MI HIJO AMADO, EN QUIEN TENGO COMPLACENCIA”**, éste es el modelo máximo, el clímax de lo que un ser humano tiene que ser, así como él, así tiene que ser el ser humano, él es la cabeza, él es el primogénito de entre muchos hermanos, así que todo ser humano, si quiere cumplir el propósito de su creación, tiene que ser conformado a la imagen de Yesuha el Mesías, ése es el propósito de nuestra creación,

tenemos que ser semejantes en todo a él, tenemos que seguir sus pisadas, ése es clímax de la vida de un ser humano.

Lo increíble es que una vez que se escucha ésta voz en la que él es exaltado, después de ése momento de humildad que le lleva a la exaltación, vienen las palabras de enseñanza de nuestro señor Yesuha que vamos a estudiar en el capítulo 4.

Pongan mucha atención porque éste es un patrón que les aseguro que se va a repetir en su vida, una vez que tú tienes un acto de humildad y que estás dispuesto a dar tu vida por los demás, ten por seguro que va ponerse a prueba tal disposición. Cuando Dios sacó a su pueblo Israel de Egipto y le muestra cuál es su propósito, le dice que estaba destinado a ***ser una nación santa, un reino de reyes y sacerdotes, el propósito de Israel estaba llamado a ser un siervo de Dios, Israel estaba llamado a servir a los demás,*** Israel estaba llamado a ser luz a los demás, a instruir a las naciones a ayudar a las naciones a ser bondadoso para las naciones a ser un reflejo de la justicia, la bondad y la generosidad de Dios a las naciones, ése era su llamado, la pregunta una vez que tu recibes un llamado tan sublime como ese es ¿Será que puedes pasar la prueba? ¿Será que estás dispuesto a ser usado por Dios de ésa manera tan sublime? Pues eso es justamente lo que Israel no pudo cumplir, cuando fue puesto a prueba en el desierto fracasó ya que fue puesta a prueba su fe en Dios, fue puesto a prueba en buscar las cosas celestiales por encima de las terrenales y ya que se le puso a prueba en ése sentido, Israel no pasó la prueba, de manera que ahora la cabeza de Israel, aquel que es enviado a salvar a su pueblo de sus pecados tiene que pasar por la misma prueba por la cual pasó el pueblo de Israel en el desierto y de ésa manera si es que él pasa la prueba en el capítulo 4 cuando es llevado al desierto, si él logra pasar la prueba entonces podrá ser un digno representante de lo que todo Israel está llamado a ser.

Aquí aprendemos una lección práctica que tenemos que considerar en nuestra vida, y es, estar dispuesto a dejar la antigua vida que nada más trajo dolor, tristeza, sufrimiento, miedos, desconfianza etc. por una vida mucho más eficaz llena de gozo, alegría, paz, gratitud. Entonces hay que dejar todo aquello que el señor le llama pecado y entonces sumergirte en el agua del espíritu del Santo para ser purificado y nacer de nuevo, con una vida nueva, de entrega y pasión en publicar a los cuatro vientos que Dios el padre es bueno, y que no hay nada más fuera de él; que el señor es el que va a dirigir tu vida a partir de que tú decides sumergirte en el agua del espíritu, para tener una vida llena de bendiciones.

¿Qué es lo primero que tenemos que hacer? Lo primero cumplir con toda justicia que viene del Dios padre, ésa siempre tiene que ser nuestra primera prioridad. Si estás dispuesto, estos devocionales van a ser de gran ayuda y bendición para tu vida. Vamos a aprender del mismísimo maestro de maestros, Yesuha. El es el más grande maestro que habido en la tierra y que habrá pues nadie podrá superarlo porque el vivió y cumplió todos los mandamientos que el señor de los ejércitos le dio a Moisés, él es nuestro ejemplo, y él nos prometió que nos ayudaría a poder conseguir todo aquello que nos propusiéramos si hacíamos lo mismo, cumplir cada uno de sus mandamientos. El bajo de su trono divino a servir a sus criaturas a las criaturas que él había visto crear al padre eterno. Esto es increíble nuestra mente no puede entender ni percibir la profundidad de lo que nuestro señor Yesuha hizo por cada uno de nosotros, él dio la vida por cada persona que hay en la tierra y habrá hasta que él venga. Amén